

Flottenmarkt im Dezember um 13,7 Prozent rückläufig

Im Dezember 2012 wurden im Relevanten Flottenmarkt 54 278 Pkw neu zugelassen. Im Vergleich zum Vorjahresmonat ergibt sich ein Rückgang um 13,7 Prozent, so dass sich der Abwärtstrend der vergangenen Monate – wie von Dataforce erwartet – weiter fortsetzte.

Weil in diesem Jahr beide Weihnachtsfeiertage auf Werkstage fielen, gab es im Dezember 2012 zwei Arbeitstage weniger als im Dezember 2011. Nach Bereinigung um diese Differenz schrumpft das Neuzulassungsminus im relevanten Flottenmarkt auf 4,6 Prozent. Im Gesamtjahr 2012 kam der relevante Flottenmarkt auf 697 840 Pkw-Neuzulassungen. Somit wurden im vergangenen Jahr nach 2011 die meisten Neuzulassungen auf Flotten seit Beginn der Aufzeichnungen durch Dataforce registriert.

Die Neuzulassungen des Fahrzeugbaus gaben im Vergleich zum Vorjahresmonat um 26,7 Prozent nach (19,0 Prozent bei Bereinigung um Arbeitstage). Der Fahrzeughandel nahm 5,4 Prozent weniger Eigenzulassungen vor. Bereinigt um die Arbeitstage ergibt sich für dieses Marktsegment weiterhin ein Zuwachs um 4,6 Prozent. Mit 17 871 Pkw ließen die Autovermieter im Dezember 2012 fast ein Drittel weniger Pkw neu zu als im Vorjahresmonat (- 29,7 Prozent ohne bzw. - 22,4 Prozent mit Bereinigung um Arbeitstage).

Von gewerblichen Haltern wurden im Dezember 2012 insgesamt 134 121 Neuzulassungen vorgenommen. Dies entspricht einem Rückgang um 15,4 Prozent (arbeitstäglich bereinigt - 6,5 Prozent). Der Anteil gewerblicher Neuzulassungen an den Gesamtzulassungen im Dezember 2012 erreichte 65,6 Prozent im Vergleich zu 61,8 Prozent im Gesamtjahr 2012.

Faktoren wie das sich abzeichnende Ende des rasanten Stellenwachstums und gestiegene Inflationserwartungen haben die Kaufzurückhaltung der privaten Haushalte im Dezember 2012 weiter verstärkt. Die privaten Neuzulassungen gingen im Vergleich zum Dezember 2011 um 18,3 Prozent zurück. Nach Bereinigung um Arbeitstage beträgt das Minus 9,7 Prozent.

Über alle Marktsegmente hinweg wurden im Dezember 2012 insgesamt 204 331 Pkw neu zugelassen. Daraus ergibt sich ein Gesamtmarktrückgang von 16,4 Prozent (arbeitstäglich bereinigt 7,6 Prozent) im Vergleich zum Dezember 2011. Die Gesamtzahl der Neuzulassungen im vergangenen Jahr war mit 3 082 504 Pkw um 2,9 Prozent geringer als 2011. (ampnet/Sm)